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本报济南3月13日讯 （记者 王
茂林 通讯员 丛培德 孔进） 3月
13日，山东省向社会公布了2015年省级
“三公”经费预算总额及省直部门的部
门预算和“三公”经费预算。

记者从省财政厅了解到，近年来，
山东省省直各部门严格执行中央八项
规定、《党政机关厉行节约反对浪费条
例》和国务院“约法三章”要求，大力压
减“三公”经费，努力降低行政运行成

本，取得了明显成效。
从公开情况看，2015年山东省本级

财政拨款安排“三公”经费预算总额为
3 . 72亿元，比2014年预算下降10 . 24%，实
现了“三公”经费只减不增，其中：因公

出国（境）费0 . 57亿元，公车购置及运行
维护费2 . 23亿元，公务接待费0 . 92亿元。

省直部门在各自门户网站上公开
了本部门的部门预算和“三公经费”预
算。

本报济南3月13日讯（记者
宋立山 实习生 马晓硕）

13日，省委宣传部、省委高校工
委、省财政厅、省教育厅和中国
孔子基金会联合召开了“弘扬中
华优秀传统文化项目征集活动”
通报答疑会，阐述了“中华优秀
传统文化经典数字化工程”、“中
华优秀传统文化故事会”、“中华
优秀传统文化大众化系列读物”
和“中华优秀传统文化转化创新

重大理论研究”等四个项目的具
体要求，并就版权等问题现场答
疑。

为深入贯彻落实中央领导
同志关于弘扬中华优秀传统文
化的重要指示精神，用好齐鲁文
化资源丰富的优势，加强对中华
优秀传统文化的挖掘和阐发，努
力推动中华优秀传统文化的创
造性转化、创新性发展。自今年1
月30日起，我省公布第一批弘扬

中华优秀传统文化项目，并向海
内外公开征集项目设计方案。第
一批项目共包括四个，即“中华
优秀传统文化经典数字化工程”
项目、“中华优秀传统文化故事
会”项目、“中华优秀传统文化大
众化系列读物”项目、“中华优秀
传统文化转化创新重大理论研
究”项目。本次征集活动从公告
公布之日起截止到2015年5月31
日。其中系列读物项目中，入选

读物每本资助经费高达20万至
50万元。

“中华优秀传统文化经典数
字化工程”项目要求，数字化形
式涵盖文字、图片、音频、视频、
三维动画等，广泛适应于广播、
电视、微信微博、微电影微电视、
互联网终端、手机客户端、移动
电视、图书馆、文化馆、社区信息
服务屏、触摸屏等媒体传播；“中
华优秀传统文化故事会”项目，

故事既可以独立成篇，也可以系
列成套（不超过10篇）；“中华优
秀传统文化大众化系列读物”项
目分为通俗读物党员干部版、青
少年版、社会公众版等七个系
列 ，每 个 系 列 首 批 出 版 1 至 3
本，每本字数 1 0万至 2 0万字；

“中华优秀传统文化转化创新
重大理论研究”项目根据研究
工作的实际需要，一般应在2至3
年内完成。

我我省省征征集集弘弘扬扬优优秀秀传传统统文文化化项项目目
最高可获50万元经费资助

济济南南责责令令瀚瀚洋洋停停产产限限期期搬搬迁迁
医疗垃圾污染风波告一段落，今后不再搞独家经营

与医疗垃圾厂为邻

困扰济南多时的医疗垃圾风波有了新进展。3月12
日，济南市政府召开关于瀚洋公司医疗垃圾处置问题
的工作会议，决定要求瀚洋公司停产、停运并限期选址
搬迁；要求依法将停放在瀚洋公司的医疗废物转运车
开出来，外运医疗垃圾。

今年2月底以来，作为整个济南市唯一拥有医疗垃
圾处理特许经营权的企业，济南瀚洋固废处置有限公
司（下称瀚洋公司），被怀疑遭受其污染的村民封堵厂
门而陷入停摆困境，致使济南市及其周边千余家大小
医疗机构产生的医疗垃圾积压严重。

在近300名警力的协助下，街道办等有关部门用挖土机将瀚洋公司门口的土石挖开。村民供图

医疗废物转运车开出了瀚洋公司

3月12日，在关于瀚洋公
司的医疗处置问题的工作会
上，针对桃园村部分村民提
出的有关问题，济南市政府
责令市环保局、历城区环保
局通报前期相关检测数据；
对瀚洋公司生产塑料颗粒的
行为依法查处，不再生产。

13日上午，经过与桃园
村村民的商议，村民围堵在
瀚洋公司门口的土堆被挖掘
机挖开，停在瀚洋公司工厂
内及门口的16辆医疗垃圾运
输车被开出来。医疗垃圾运
输危机得以暂时缓解。

下午5时，记者从山东省
中医院总务处了解到，除前
几日清运过一次垃圾外，医
院近日产生的医疗垃圾仍在
堆积。听到瀚洋的医疗废物
转运车已经开出，院方表示
会与瀚洋方面联系，争取早
日将垃圾运出。

自2月份被村民把公司
的门堵了，瀚洋公司运输医
疗垃圾的医疗废物转运车都
开不出来，致使济南市内医
院垃圾周转濒临“崩溃”。本月
5日，济南市政府启动应急机
制，临时启用位于济阳县的山
东腾跃化学危险废物研究处
理有限公司，由其暂时负责

市区内的医疗垃圾处理问
题。

据了解，山东腾跃化学
危险废物研究处理有限公司
成立于2009年，是济南唯一
一家处理工业废弃物的公
司，其市场总监高鹏此前接
受媒体采访时表示，腾跃的
主业是处理工业固体废物。
工业垃圾的处理要求焚烧炉
温度更高,要达到1000℃左
右,而医疗垃圾只需要850℃
到900℃则可。此外工业垃圾
处理要求的环保标准也高于
医疗垃圾。因此处理工业垃
圾的企业可以处理医疗垃
圾。

“整个济南市只有瀚洋
一家公司拥有医疗垃圾的收
购和运输体系，没有瀚洋的
医疗废物转运车和整个收购
体系，这些医疗垃圾还是没
有办法运到腾跃去。”济南市
环保局污防处处长钱毅新
说。为解决紧急状态下的医
疗垃圾运输问题，济南市环
保局曾协调从天津调来3辆
医疗废物转运车，但远不能
满足需要。“邻近地市我们也
联系过，但是现在每个市转
运车基本上都是自给自足，
没有多余的。”

“瀚洋在搬迁之前不能再干了”

“我们自己做出了一个统计，
从1993年到瀚洋来的2003年这10
年间，村里只有两个人得了癌症。
而从2003年到2014年瀚洋来了之
后这10年间，村里因患癌症死亡
的有14人，已经被确诊仍在继续
治疗的有11人，也就是说，瀚洋来
了之后的这十年间，村里得癌症
的总共有25人。这些数字还是保
守数字。”12日，曾担任过桃园村
党委书记的李新昌告诉记者。

“我们的要求就是想让瀚洋
搬走。”村民李福臣说，虽然环保
部门曾向村民出具有关瀚洋废气

排放的相关数据资料，但是村民
们相信自己的生活体验对数据并
不信服。

12日，记者在瀚洋公司北侧
的围墙附近再次探访时，发现紧
靠围墙外侧的一处空地上，散落
有医疗废物包装袋、针头、废弃口
罩和医用瓶盖等物品，且看起来
较为陈旧。“这些东西肯定不能随
意就丢弃在空地上。”北京一位环
保人士来济看过后告诉记者。

“医疗垃圾处理厂烟囱里边
的飞灰是危险废弃物，里面含有
二噁英等致癌物，是非常危险的

东西。”上述环保人士称，关于
飞灰的处理更应该小心谨慎。而
记者试图就有关问题向瀚洋方
面 求证时，始终未得到正面回
应。

济南市环保局新闻发言人解
玉忠称，“政府的基本态度是，济
南瀚洋公司找到新址之前，不能
再在原址上进行生产了”，“下一
步的选址基本定在济阳县，那边
的位置是比较理想的，而且这样
和腾跃集中起来也容易管理。”解
玉忠称，“最终能否在济阳落地，
还是一个未知数。”

以后有几家医疗垃圾处理企业仍待研究

据济南市环保局污防处处长
钱毅新介绍，济南瀚洋成立于
2003年的非典“特殊时刻”。“2007
年，济南市政府与济南瀚洋签订
了为期25年的特许经营协议。”钱
毅新告诉记者，他介绍，一个机构
要想取得医疗废物处置经营许可
的资质，前提条件是具备处理这
些医疗垃圾的能力，此外，企业必
须是列入危险废物处置设施建设
规划的，企业的性质没有特殊规
定。

整个城市医疗机构的医疗垃
圾，因一个企业停摆而大量积压
的情形，让主管部门感觉到了单
一机构运营的脆弱性。“现在发现
这种机制存在一定的安全风险，
原来没有设想过这种情况。”济南
市环保局新闻发言人解玉忠坦
言，“（医疗垃圾处理）以后就不可
能是瀚洋独家经营了，腾跃也将
拥有处理医疗垃圾的资质。”

另有相关知情人称，由于涉
事公司在日常外围关系的处理方

式上“较为强势”，也因此在某种
程度上激化了与当地居民的矛
盾，这也成为此次风波的一个因
素。但这一点本报未能联系到涉
事公司高层回应和置评。

此后济南市的医疗垃圾处理
市场将如何打破垄断？解玉忠回
应称，“现在这些意见是市里从应
急的角度定下来的初步意见，至
于以后究竟是选两家、三家，还是
五家，这些恐怕就得经过市政府
常务会议研究了，这是个大事。”
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本报见习记者 王建伟
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